

LA GRAN CUESTION

El simulacro de combate que convocó el Sr. Canalejas, respecto a los republicanos y los socialistas, no puede movernos a la indulgencia ni al silencio sobre el discurso con que entretuviera al Congreso. La primera parte de ese discurso fué incluso de mal gusto y de notoria descortesía. Si el Sr. Canalejas recordara lo que pedimos y propagandistas monárquicos e incluso, inspirados por él, se permitían y peroraban contra el Sr. Canalejas, sin que jamás éste se considerase en el caso de querellar ante la Representación nacional, comprendería el mal efecto que causa todo el mundo, incluso los que no lo dijeran, produjo esa parte de su discurso. Elevar a la altura del Gobierno esos desahogos de pasión, envuelve el riesgo de descender a ellos el gobernante. En ellos, en efecto, se pasó una buena parte de su peroración. Por para él, diríamos, si no nos da un daño tan grande para todos el que se está él inculcando a sí mismo.

Los desahogos contra los republicanos, más nos afligieron que alegraron; porque entre los análogos que el Sr. Canalejas prodigó en las últimas sesiones del anterior Congreso, y los que ayer vibraron en su elocuencia, cuántas abdicaciones del Poder público, y qué desprecio de toda autoridad y de todo respeto nos ha sido dado a todos contemplar! Y no se puede decir que el Sr. Canalejas crea que los hechos de republicanos y socialistas, que de palabra anatematiza, y de hecho consiente y aun promueve, no son reprimidos por la ley que se aplica, pues, que el presidente del Consejo alegóricamente afirmó que tenían un hueco y su sanción en el Código penal. ¿Cómo ha de ser lícito, sin un gran afán de dejarse vencer en la sinceridad con que el Sr. Canalejas hablaba en ese momento?

Y eso es lo que da singularísima gravedad a sus desahogos contra los excesos de las derechas, porque en el jefe del Gobierno no aludimos a toda delincuencia, sino al delito que se aprovecha del Poder público que los sectarios que lo contratan y mortifican. Por graves que sean para el Poder público y para el país las cosas que leyó con deleznante morosa el señor Canalejas, menor gravedad las estimaciones y las apologías estilizadas del crimen, que por las izquierdas se vienen haciendo? ¿Por qué tanto comedimiento y brevedad en resolverse contra lo segundo después de tanta vehemencia y dureza en la diatriba contra lo primero? Sería lastimosísimo el espectáculo de un gobernante que no se diera cuenta del mal; pero, es acaso intachable el hecho de un gobernante confesando que percibe el mal, y aludido a su confesión la declaración de cómo lo ha reprimido. Si las leyes vigentes no bastan, aque-lla confesión no puede ser más que un preámbulo de nuevas leyes, y el Sr. Canalejas, que tantas anunciara

ayer, no tuvo para esas ni el más leve recuerdo.

Pero ¿qué más? Ayer mismo se ha dado por los centros oficiales una nota, en que se presentan en un mismo plano y como una misma cosa, desde el punto de vista de la autoridad y de la ley, las manifestaciones anunciadas para el 13 y las que se proyecta celebrar el 16. Las primeras tienen por objeto enaltecer la memoria de un hombre que, en virtud de sentencia de Tribunal competente, fué ejecutado por haber dirigido un movimiento de rebelión. Las segundas tienen por objeto protestar contra la política del Gobierno. ¿Cabe la equiparación y la similitud? ¿Puede anunciarse, siquiera, por autoridades que tengan noción de lo que es solaridad y continuidad en el Gobierno?

He ahí el magno problema que, hoy más que nunca, tiene planteado España. Sobre su solución feliz no nos han ofrecido un solo rayo de luz los discursos del Sr. Canalejas.

(De «La Epoca».)

Notas de un curioso

Enamorado de un maniquí

A la larga lista de «crímenes pasionales», hay que agregar ahora los robos que tienen por origen la misma causa. Hace pocos días ha comparecido delante de los tribunales de su país el electricista Francisco Rigoux, por haber robado en un almacén de la rue Veron, en París, un maniquí vestido con traje de mujer. Su defensa ha consistido en disculparse con el amor que le inspiraba. «¡Vivía tan solo!», dice a sus jueces. «No pude resistir a la pasión que despertó en mí alma aquella señora tan elegante y bien vestida. ¡Palabra de honor! Yo la amaba... Mi intento no fué robarla, sino darle un apasionado abrazo... ¡Los jueces son hombres!» Y sin duda, por eso han condenado al que abrazó al maniquí a tres meses de prisión.

Paradojas

LA CUERDA FLOJA.

Si han vencido tendrán razón. Todos los Gobiernos del mundo sólo esperan saber esto: saber si han vencido, para darles la razón. Los revolucionarios, dejarán de ser revolucionarios, y los leales dejarán de ser leales. Vencedores aquéllos, dentro de poco representarán el orden legal, la justicia, la paz, y éstos representarán el desorden, la injusticia, la guerra. Tal es el gran equívoco, la grande y terrible paradoja de esto que llamamos organización social. Es inútil, sólo hay una ley orgánica: la fuerza, la ley de la fuerza. La ley de la fuerza continúa imponiéndose, como en la Edad Media, como en la Antigua, como en los tiempos bárbaros, sin apelación. Se impone internacionalmente, borrando y construyendo patrias por la guerra; se impone nacionalmente bariendo y creando instituciones por la revolución. Convenimos en que la diosa razón, orgullo de los humanos, es una diosa muy débil es femenina. La diosa razón no puede imponerse sin el dios palo. Y uno se pregunta, con melancolía, ante estas periódicas convulsiones que agitan históricamente los organismos sociales, si el calificativo de racionales que con fatuidad nos adjudicamos, es un calificativo que merecemos en realidad. —A ver, demuéstreme usted que es un hombre que lleva razón.

magnitud del librero está en proporción con la verdad de los hechos?

—Maldita moza, esal, continuó Meeson, sin advertir la pregunta de Tombey y frunciendo sus espesas cejas. Son innumerables los disgustos que me ha proporcionado ya. Por su causa me disgusté con mi sobrino, y ahora se propone arrastrar mi nombre por el lodo. Podría apostar cualquier cosa a que el cuento va a ir hasta Nueva Zelandia y Australia.

—Sí, dijo Tombey. Es posible que el cuento se extienda por todas partes. Y ahora, señor Meeson, con su permiso o sin él, voy a decirle una o dos palabras, para hacer claro el asunto que a usted le parece obscuro. Me imagino que nunca se le ha ocurrido a usted pensar en lo muy pillo que es usted, y yo voy a manifestárselo con toda franqueza. Si no es usted un bandidero, es lo más parecido a él: es una imitación de primera clase, que, sin dificultad, se confunde con el original. Usted toma el libro de esa señorita hacecientos y cientos de ejemplares con él, y apenas le paga cincuenta libras!... La amarra en un convenio, al efecto de defraudarla por varios años, y cuando ella se ve forzada a pedirle una pequeña suma, usted le enseña la puerta de la calle. Después de esto, señor Meeson, ¿por qué se admira

—Va usted a verlo. Fíjese usted bien. Allí va un palo! Y este palo resulta convincente, resulta demostrativo de la humana razón.

Sin el palo, no hay razón, ni hay justicia ni hay orden; no hay organismo social. La razón, la justicia, el orden no imperan, no actúan, no se exteriorizan sin el palo. En todo caso sólo viven ideológicamente escondidos en nuestros cerebros vacilantes, en nuestros pusilánimes corazones.

Los filósofos y los incipolpedistas que prepararon la revolución francesa, se hicieron un lío con estas dos palabras simples: fuerza y razón. Y aun estamos en este lío; continuamos haciendo los juegos de palabras: ¡Razón de la fuerza! ¡Fuerza de la razón! ¡Juegos de palabras!

Decídese a este triste Rey destronado: ¿Tu soberanía, tu ley, tu justicia, tu razón no eran otra cosa que tu fuerza. Otra fuerza llega a imponer otra soberanía, otra ley, otra justicia: otra razón! Y ella será razón hasta que llegue otra fuerza como la suya. Decídese que es así la humanidad; la humanidad razonable. La humanidad que avanza por la cuerda floja, en equilibrio inestable.

¿Cómo guardar el equilibrio? En una mano llevamos la hoja de laurel, en la otra el palo. Y éste pesa más. ¿Tirar el palo? ¿Tirar el laurel? ¿Tirar las dos cosas?

—¡Tampoco! tampoco puede ser! ¿Cómo avanzar por la cuerda floja sin lastre? ¡No importa; continuemos diciendo con orgullo que es el hombre un animal racional!

MAX.

Los Seguros y los tumultos

El ministro de Fomento ha dictado una real orden que dispone lo siguiente: 1.º «Las Sociedades de seguros de incendios podrán incluir en sus pólizas el seguro de incendios producidos por tumultos del populacho. 2.º Las Sociedades que realicen esta clase de seguro no tendrán derecho a exigir indemnización alguna del Estado, provincia o Municipio por los siniestros que tengan que satisfacer como consecuencia del incendio producido por tumultos populares; y 3.º Caso de no haber conformidad entre asegurados y asegurador acerca de la causa o cualquier otro extremo del siniestro, intervendrán los peritos en la forma que determina el Código de Comercio.»

GALICIA

Han sido aprobados en el Congreso dos proyectos de ley declarando de interés general y de refugio los puertos de Espasante y de Ortigueira, ambos en la provincia de la Coruña.

Varios mozos de la parroquia de Santa Cruz hirieron de arma blanca al paisano Armando Arma Ossado, mayor de cincuenta años. Llegada la noticia a conocimiento de la guardia civil del puesto de dicho pueblo salió en busca de los autores del hecho no consiguiendo capturarlos.

Se han recibido en la comandancia de Marina de Vigo los diplomas de las medallas del mérito Naval que les fueron concedidas por su comportamiento durante la guerra de Melilla, a bordo del crucero «Extremadura», a los marineros Juan González Quintas y Cándido Seijo.

En Monelos se originó una reyerta en la noche del domingo resultando gravemente herido Juan Teprano, casado y con seis hijos, el cual falleció al día siguiente.

El gobernador, con muy buen acuerdo, ordenó la clausura de una sociedad que allí funcionaba, para dar bailes públicos que frecuentemente terminaban como el del domingo.

usted de que la gente honorable no quiera trasarlo? Ahora, por lo que a mí se refiere, le diré que en mi opinión lo único que usted merece es unos cuantos saetazos... Buenos días!

Y el corpulento joven lleno de ira se retiró, con maneras inequívocas de su desprecio por Meeson. De este modo, por la segunda vez en su vida, el grande hombre oyó la verdad de los labios de un muchacho, con la circunstancia agravante de que no podía desheredar a éste último, como había hecho con el primero.

—Por qué se expresó con tanta energía el señor Tombey, especialmente cuando la situación exigía que consolara al pobre editor? —Sí; los ojos de Augusta habían sido para Tombey lo que fueron para Eustaquio Meeson. Su amor se había desarrollado con la rapidez peculiar con que se engendran y crecen las pasiones a bordo de un buque. Un buque de vapor es para Cupido un semillero y en esto difiere de un buque de vela. En el buque de vela los preliminares son los mismos; el amor crece con igual prontitud, pero ¡ay! se marchita y decae con rapidez asombrosa. El viaje es demasiado largo y hay más mutuas relaciones de las que debe haber. El nudo matrimonial no

Varios cazadores dieron una batida en los montes de Cogela y Villaoende a los jabalíes, en la pasada semana, consiguiendo con gran contento de los labradores, matar tres de gran tamaño, de una numerosa piara que por allí pululaba.

El domingo último, también otros cazadores, dieron muerte a otro enorme jabalí en los montes de las Anzas.

Durante el mes de Septiembre último hubo la siguiente circulación de mercancías exentas de derechos aduaneros entre España la nación vecina por la parte baja del Puente Internacional.

Importación en España: 44 cabezas de ganado vacuno, 214 de cerda, 10.600 gallinas, 100 canarios, 12.000 kilos de piedra en bruto, 49.000 id. de madera, en id., 20 id. de cera en id., 5.300 id. de sardina salada y 4.650 de id. fresca.

Exportación de España: 12 cabezas de ganado de cerda, 1.180 kilos de pescado fresco y 25.440 de id. prensado.

En junta general celebrada por los cargadores de Ferrol acordaron persistir en la huelga que tienen declarada a los consignatarios de esta plaza.

Dicha huelga la vienen sosteniendo desde hace ocho meses próximamente.

Dicen de Bilbao que un minero embriagado coyóse en una sima permaneciendo allí siete días sin que fuese visto por nadie.

Cuando se le extrajo de allí, al cabo de este tiempo, falleció, víctima no tanto de los golpes recibidos como de la debilidad adquirida en tanto tiempo sin alimentarse. Llámbase Bilbino Fernández y era natural de la provincia de Lugo.

Entró en Vigo el vapor inglés «Augustine», de la Booth Line.

Como de antemano se sabía que el buque traía patente suiza, nadie se acercó a bordo, hasta que llegó el costado la lancha de la Estación Sanitaria.

El médico del «Augustine» entregó la documentación y contestó a las diferentes preguntas que le hicieron los funcionarios de Sanidad.

Durante la travesía entre Manaos y Pará ocurrieron dos casos de fiebre amarilla, en pasajeros que fueron desembarcados al llegar a Pará.

Proclamación de la República en Portugal

Un episodio conmovedor

El corresponsal de «The Daily Chronicle» narrando los episodios de la lucha en las calles de Lisboa, da cuenta de esta escena conmovedora:

«Los insurrectos habían emplazado al extremo Sur de la avenida de la Libertad una ametralladora Maxim, que disparaba contra los realistas, ensañándose grandes bajas. A cada descarga veíase romper filas a numerosos soldados que huían como liebres luego de arrojarse al suelo sus armas. Un capitán hacía heroicos esfuerzos por contener la desbandada. Tenía el uniforme hecho jirones, la cara empedregada por la pólvora y señalaba la frente un vendaje ensangrentado. El oficial gritaba como un energúmeno, apostrofando a los que huían, y llamándoles cobardes. Luchando con ellos a brazo partido, logró al fin colocar en línea a unos cuantos. Ellos se miraban asombrados irremediablemente.»

—¡Fuego!—rugió el capitán a su puñado de hombres. Los fusiles se levantaron pesadamente, y apuntaron a las filas revolucionarias; pero no resonó un solo disparo. Hubo dos minutos de silencio angustioso. De improviso, sobre uno de los fusiles ondeó un pañuelo que habría sido blanco alguna vez; luego otro, otro, y muchos más, por último. El pelotón se rendía. Los republicanos lo vieron, y prorumpiendo en vítores hicieron enmudecer la ametralladora.

El héroe, sólo, humillado por la vergonzosa rendición de sus hombres, quebró en dos trozos la espada y los arrojó a distancia. Y dejándose caer desplomado sobre un banco, rompió a llorar como un niño, cubiéndose el rostro con las manos.

puede atarse en el viaje, y antes de transcurridos los noventa días de navegación, el cariño se ha perdido o está casi enteramente apagado. En un buque de vapor no hay tiempo para que ocurra todo esto. Yo mismo, el narrador de esta historia, he visto un joven y una niña que se conocieron en Madera, se casaron en el cabo y siguieron en el buque hasta Natal, a donde iban ya como marido y mujer.

Así pues, aquella misma noche, cerca de la chimenea del «Kangaroo», tuvo lugar una escena conmovedora y, finalmente, cómica. Tombey y Augusta se hablaban juntos, observando la estela espumosa que dejaba el buque. Tombey estaba nervioso y cortado; Augusta estaba tranquila y pensando que los bigotes de su amigo serían a propósito para darlos a algún truhán en una de sus novelas.

Tombey miraba el cielo lleno de estrellas y al mar fosforescente; pero ni uno ni otro le inspiraban. Al fin hizo un esfuerzo valiente y desesperado.

—Señorita Smithers!, dijo con voz temblorosa.

—Señor Tombey, repuso Augusta tranquilamente ¡qué desas usted!

—Señorita Smithers, continuó el joven, señorita Augusta: no sé que piensa usted

Al salir del Pará cayeron enfermos otros dos pasajeros, de la misma enfermedad, los cuales fallecieron antes de llegar el barco a Lisboa.

Uno era inglés, llamado Tomás Clery, de 42 años de edad, y el otro Augusto Cardoso, de nacionalidad portuguesa y tenía 15 años.

Sus cadáveres fueron arrojados al mar. Todavía se dió otro caso, en un tripulante, que salvó la vida, y estaba ya convaleciente cuando el «Augustine» fundó en bahía.

A Vigo venían destinados 19 pasajeros, de ellos dos niños. Todos han sido desembarcados en una gabarra y remolcados hasta el Lazareto por un vapor.

Contrajeron matrimonio en Saviñao la señorita Dolores Quiroga Prado y don Wenceslao Rodríguez Losada, y la Srta. Consuelo Quiroga Prado con don Manuel Vázquez López.

En la parroquia de O rán, Lugo, un niño que se entretenía en hacer explotar cerillas prendió fuego a cuatro hacinas de paja que se hallaban próximas y que no pudieron ser salvadas por el vecindario.

Se ha fundado en la parroquia de Tabor da una sociedad de agricultores católicos.

Ha sido nombrado capellán de la fundación Figueira en la parroquia de Pesqueiras el joven sacerdote de Tuy D. Jesús Castro Pérez.

El escuela-torres Puertollano subió a la torre de la catedral de Orense para reconocerla y contratar con el cabildo la reparación de la cúpula.

Los obreros del Ferrol propónense celebrar mañana una manifestación.

Los que mueren

En Coruña, D.ª Dominga L'pido Latorre. —En Ferrol, D.ª Antonia Galán. —En Grandal de Riotorto, D. Pedro López Santomé.

Por qué no se defendió el Rey

El Sr. Romeu ha hablado con una persona muy bien informada del curso de los sucesos, respecto al motivo de que el Rey no se pusiera al frente del Ejército para combatir a los rebeldes.

El personaje aludido le dijo lo siguiente: «Puede usted asegurar, sin temor a ser desmentido, esto que voy a referirle. El día 4 se aconsejó al Rey que se pusiera al frente de la Artillería, que llegaría de Queluz, bastante leal al Rey; de la Caballería que esperaba y de dos regimientos de Infantería que estaban en los alrededores de Lisboa. El Rey contestó siempre lo mismo (textual):

«Yo estoy siempre dispuesto a hacer el sacrificio de mi vida, solamente; pero no tengo el derecho de contrariar la voluntad nacional por la fuerza, y, sobre todo, no tengo el derecho de meter al país en una guerra civil, en el momento en que el Ejército está dividido en dos bandos. Amo mucho a mi patria para arruinarla y ensangrentar sus campos. Prefiero perder mi Trono, porque sé que la historia me hará justicia, diciendo que el Rey de Portugal no ha querido defender su Corona a costa de la sangre de su pueblo, y preferió dejar su Patria, dejando que la voluntad de aquél, real o ficticia, fuese respetada. Si la resistencia pudiera hacerse con sólo el riesgo para mí, resistiría; pero mi resistencia sería el comienzo de la despartición de Portugal. No me habéis más de esto, y tomad ejemplo de mí, que espero los acontecimientos llenos de resignación de mí; pero debo decirle, porque no puedo guardarlo por más tiempo, debo decirle... que la amo.»

Augusta dió un salto. Tombey había sido muy cortés para ella, y como no era tanta comprendía que la admiraba, pero nunca pensó que iría hasta ese punto; así es que lo repentino de la declaración la dejó atónita.

—Pero, señor Tombey, dijo con tono de sorpresa, ¿apenas hace dos semanas que usted me conoce!

—Me enamoré de usted cuando apenas hacía una hora que la había visto, contestó el joven con sinceridad. Hágame el favor de oírme: yo sé que no soy digno de usted pero le amo de corazón y seré un buen esposo. Yo soy rico. Esto, por supuesto, no quiere decir nada. Vivo en Nueva Zelandia; si a usted no le gusta iremos vivir a Inglaterra. Quiere usted aceptarme?... Si usted supiera cuanto la adoro, no vacilaría en hacerlo!

Aturdida con esta contestación tan súbita como franca, Augusta trató de recobrar se y reflexión un momento. El joven la amaba, era evidente; no podía dudar de sus palabras, porque era un completo caballero. Si lo aceptaba, se acababan todos sus

PRECIOSO TESTAMENTO

El libro se vendió a prisa, y nosotras ganamos una gran suma. Al cabo de unos días, viene la autora por más dinero. Los salires de los términos del contrato, lo quiere todo, y cuando le dije: «No, no se pone furiosa y promueve un escándalo. Parece que ella necesitaba el dinero para llevarse fuera del país una hija, prima, tía, abuela o no sé que cosa que estaba enferma y que, como no conseguí verlo, se murió. Entonces ella me dijo que lo que le ha acontecido.

—Pienso, señor Meeson, que esa cosa es algo que me más le honra a usted. Tombey, no. Un negocio es un negocio, y si aconteció que a mí me toca la parte, no veo huya motivo para que me machaca no tiene esperiencia. Eso sí, si sigue hablando así voy a demandar por difamación de carácter. —¿Cuándo es el aniversario legal de que la

porque una Corona jamás valdrá para mi una sola gota de sangre de mis compatriotas. Antes que Rey, soy portugués, y si Portugal cree que con la República será más dichoso que conmigo, dejemos a Portugal que haga el ensayo.

De Gibraltar á Londres

La familia real portuguesa tiene ya marcado su itinerario. Después de algunas vacilaciones, la incertidumbre ha terminado y tras algunas consultas a personas a quienes se debía oír, los Reyes han tomado su determinación.

Don Manuel no se separará de la Reina Amelia. Tampoco irá a Villamanrique, sino que se encaminará a Londres, a alojarse definitivamente en el castillo que posee en Inglaterra el duque de Orleans, hermano de la Reina madre.

La referencia que tenemos no habla nada de la Reina María Pia, que según parece, está quebrantadísima de salud.

Es posible que la ex Reina insista en marchar a Italia con sus parientes de la casa de Saboya.

Del Infante Don Alfonso, duque de Oporto, no se habla tampoco en la noticia. Se sabe que fué herido en la refriega mantenida por el regimiento que mandaba en las calles de Lisboa. Se le tiene por un gran auxiliar de la causa regia, y se supone que no abandonará por ahora a su sobriño destronado, por lo menos hasta que los Reyes definan su situación.

«O grande heroe da Republica»

El gran héroe de la República portuguesa, al decir de la Prensa de Lisboa, es el Sr. Machado dos Santos, que capitaneó las fuerzas revolucionarias que se echaron primero a la calle, levantando barricadas en Aotunda y atacaron los cuarteles de la Guardia Municipal.

Este Sr. Machado se presentó anteayer en el ministerio de la Guerra, de Lisboa, á recibir a corona dos grandes luchadores. Tributarle honores, abrazos y besos todos los ministros y oficiales que allí se encontraban.

Teófilo Braga confirmó en un breve discurso que Machado era o grande heroe da Republica, y después hizo asomar a éste á una de las ventanas del edificio, para que la multitud lo viera.

Lo que fué realizado, según O Seculo, con ardor febril.

El hijo del doctor Bombarda

Dice un periódico que el hijo del diputado Miguel Bombarda, cuya muerte parece haber sido causa del movimiento revolucionario, ha estado recluido en la Casa Paternal, colonipenitenciaria de Saint Genest Lerpi, dirigida por el abad Cour, á pocos kilómetros de distancia de Saint Etienne (Francia).

Le envió allí su padre el año 1907, deseando castigarle por algunas faltas de su juventud y para que aprendiera el francés al mismo tiempo.

Antes de esto, el joven Bombarda fué paje en la Corte de Lisboa.

Una amiga del Rey

De la Prensa portuguesa de estos días, y anteriores á la proclamación de la República, recogemos noticias interesantísimas.

Un diario republicano venía, con anterioridad al día 3 del corriente, hablando de una preciosa cupletista francesa llamada Gaby Deshay, que hacía furor entre los espectadores del Salón Paris, y por la cual el joven Rey D. Manuel mostraba grandes simpatías.

Pues bien; ahora la hermosa Gaby, que se encuentra trabajando en Viena, ha dicho á un periodista de aquella capital:

«Conoci al Rey después de una representación en el teatro de Capucines, á la cual asistí en uno de sus viajes á Paris. Después le he vuelto a ver varias veces.

Cuando en Febrero último se organizó en Lisboa un gran concierto á favor de las víctimas del incendio de Oporto, el Rey me invitó á tomar parte en dicha fiesta. Entonces fui á Lisboa, alojándome en un hotel cercano al Palacio.

Los periódicos republicanos portugueses se ocuparon de mi sin benevolencia de ninguna clase, porque había ido á parar al mismo Pa. acio. El Rey me trató con gran simpatía, y terminado el concierto me presentó á la Reina madre.

¿Quiéran que les diga algo acerca de la persona del Rey? Muy pocas palabras bastan para pintarle: es un joven simpático, que habla correctísimamente el francés, el inglés y el alemán. Es también muy religioso. Su cariño por su madre no reconoce límites. La Reina Amelia, que es muy bondadosa es su consejera y su mejor amiga.

SANTIAGO

Han entrado á formar parte de la redacción de «El Debate» periódico diario que se publica en Madrid con el carácter de católico independiente, los periodistas gallegos D. Rafael Carvajal, D. Alfonso Alcalá Martín, D. Basilio Alvarez y D. Luis Antón de Olmei.

Hoy se celebró en la Catedral, con una solemne función en su propia espilla, la festividad de la Virgen del Pilar.

A la misa cantada que tuvo lugar en dicha capilla asistió el Cabildo Catedral.

Han sido pedidos con toda urgencia á las Jefaturas de los servicios agrónomos los datos de producción de la última cosecha, referentes á los árboles frutales y hortalizas, así como la extensión de cada uno de dichos cultivos.

De regreso del Ulla en donde pasó la temporada veraniega hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro distinguido amigo el jefe del cuerpo jurídico militar D. Eduardo Rivadulla.

En el Congreso han sido aprobadas las actas de la elección parcial de Noya, Carballino y Ginzo, siendo proclamados diputados por dichos distritos, respectivamente, los Sres. Prieto, Barber y Zúñiga.

En cambio quedan vacantes los de Ferrol Santa Marta de Ortigueira y Ordesos, por haber elegido los Sres. Canalejas, Fernández Latorre y Lombardero la representación de Alcoy, un puesto de la Coruña, el segundo, y de Puentevedra el tercero.

Habr, pues, que proceder á nueva elección en los tres citados distritos.

El Salon Varietés de Villagarcía ha sido destruido por un incendio.

No hubo desgracias personales.

De infalibles resultados para las personas que tienen la desgracia de sudarles las manos y pies, es una fricción diaria con Agua de Colonia de Orios. 3 reales frasco, 4 litro 16 pias.

«Alrededor del Mundo» publica esta semana, entre otros, los siguientes artículos en su mayoría profusamente ilustrados.

Alrededor del Mundo (Crónica).—Los bolsos de moda (Caricatura).—El horóscopo de los niños birmanos.—Huevos grandes y chicos.—El cervicero que lló á general (La verdad acerca de Santerre).—El veneno más mortífero.—Viveros de tortugas.—Parteur y los microbios.—Un pueblo que se desvanece (La Lituania y su historia).—Otra disputa de exploradores.—Profesores de caballería.—Un juego «moderno» que se jugaba en Grecia (El procurador del Diabolo).—Cas lesiones por decúbito (Como se curan).—El Kaiser, de maniobras.—Cómo se hacen los discos del gramófono.—La hirtoria de la dalia.—El arroz y su historia.—Un marti lo gigante.—El espionaje militar del Japon.—El fusil de caza (Mosquetes, carabinas y escopetas á través de los siglos).—Una broma de prestidigitador.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, De utilidad y recreo, Recetas y problemas, y otro otro pliego encuadrable, de la interesantísima novela «El Ministerio del corazón verde».

2,50 pias, suscripción, trimestre. Administración: Caños, 4, Madrid.

El rey de las vísceras llamó el gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar sus males, pues obra también como preventivo, hay que tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que abre el apetito y tonifica.

Mañana á las cuatro de la tarde tomará el santo hábito para religiosa de coro en el monasterio de San Pelayo de Ante Altares la aspirante señorita Josefa Vicario, natural de Santa Gadea del Cid, Burgos.

En dicha solemne ceremonia, pronunciará la plática el R. P. Eladio Alonso, monje benedicto y tío de la nueva religiosa.

Hállase gravemente enferma, en Jeréz de la Frontera la señora del catedrático de la facultad de Derecho D. Francisco Caso.

INSTRUCCION PUBLICA

Le fué concedido á don José Baldomir y Rodriguez, profesor de la Escuela de Artes Industriales y Bellas Artes de la Coruña, un ascenso de 500 pesetas anuales por cada uno de los quinquenios primero y segundo.

Ha presentado la renuncia de su cargo doña María Fernandez, maestra de la escuela de Leiro, por tener que seguir á su marido, teniente de infantería con destino á la 2.ª Zona.

Fué nombrado maestro interino de la escuela incompleta de Calvos, Arzúa, con la dotación anual de 475 pesetas, don Juan Diaz Pérez.

Se recibieron en la secretaría de la Universidad, procedentes del Instituto de Orense, los expedientes de los títulos de bachiller de D. Nicanor Puga Castro, don Antonio Alvarez Pérez y D. José González Pérez.

Se abrió un concurso para la provisión de una plaza de Maestro de primera enseñanza en Mondoñedo de fundación particular.

La plaza está dotada del sueldo de 1.500 pesetas anuales y para concursarla se exige ser mayor de 21 años y menor de 45 y acreditar hallarse en posesión del título de maestro Superior ó Normal.

El plazo para solicitar termina el día 28 de Octubre.

Mañana, como habíamos anunciado, comienzan los ejercicios de oposición á escuelas de niños vacantes en este distrito Universitario y correspondientes al actual año.

Los ejercicios tienen lugar en la Sociedad Económica.

Solicitaron estas escuelas unos cien opositores.

Se revalidaron en Septiembre, en las Escuelas Normal Superior de Santiago los siguientes señores:

- Grado superior
D. Joaquín Martín Martínez, sobresaliente.
D. Carlos Bares Lizón, idem.
D. Gerardo Abad Conde, idem.
D. Fernando Campo y Prado, idem.
D. Daniel López Varela, idem.
D. José M.ª Armas Ulloa, idem.
D. Manuel Gil Amor, aprobado.
D. Higinio Pérez García, idem.
D. José Pérez Pombo, idem.

- Grado elemental
D. Alvaro Mourelle García, sobresaliente.
D. Manuel Comellas Ruiz, idem.
D. José M.ª Oliveira Casal, aprobado.
D. Ramón Labandeira Ponte, idem.
D. Manuel Marcelino Mareque Arteaga, idem.
D. Jesús Rey Cormes, idem.
D. Antonio Rios Fernández, idem.
D. Manuel Barreiro Paz, idem.
D. Carlos Balboa Pájaro, idem.
D. Isaac Alvarez Amor, idem.
D. Carlos Salgado Rubido, idem.
D. Arturo Recaredo G. de Blás, idem.
D. Manuel Otero Ferrín, idem.
D. José Losada Castela, idem.
D. Mariano Marcos García, idem.
D. Constantino Barcia Beiras, idem.
D. Amadeo Rey Grimaldos, idem.
D. Fernando Noya Varela, idem.
D. Carlos Amigo Colla, idem.
D. Gumersindo Sánchez Gisande, idem.
D. Pedro Rivas y Cabo, idem.

Ha sido desestimada por el Rectorado la recusación presentada por doña Carmen Vieira opositora á las escuelas públicas contra D.ª Avelina Pérez, profesora numeraria de la Normal de Pontevedra.

Comienzan mañana, en la Sociedad Económica, los ejercicios de oposición á escuelas de niñas (1910) vacantes en este distrito Universitario.

Se ha concedido licencia por 15 días al catedrático de Derecho Sr. Caso y al de la Escuela de Artes Sr. Lozano, quien se asegura que no volverá á Santiago por que se le nombrará para la Escuela de igual clase de Granada.

Se han anunciado á oposición cuatro plazas de alumnos internos, dos para la sección de Clínicas y tres dos para la asignatura de Anatomía.

Los anuncios se publicarán en breve en los Boletines Oficiales pues por la Secretaría General se han enviado estos días.

Se confirma que en breve sufrirá una modificación el horario de trenes correos de Galicia.

La salida del tren será de Santiago á las cuatro y cuarenta minutos de la mañana y la llegada á las ocho y media de la noche. Así en la ida como en la vuelta se economizará hora y media en el recorrido.

En el templo de Santo Tomás de Caldas de Reyes se celebraron ayer los funerales por el ete. no descanso del alma de la virtuosa señora doña Josefa Carou de Salgado y á su terminación fué conducido el cadáver al cementerio de aquella villa.

Presidieron el duelo el director espiritual de la finada, el Sr. Delegado de Jefatura de Pontevedra, el Sr. Ingeniero jefe de obras provinciales, D. Clemente Segasta, D. José Echevarría y en representación de la familia D. Jesús Salgado y D. José Bua.

A dichos actos asistieron no sólo crecidas representaciones de todas las clases de la sociedad caldense, sino también numerosas personas que para testimoniar sus sentimientos de piedad y de dolor acudieron desde Vigo, Pontevedra, Cangas, Bayona, Sandomar, Marín, Estrada, Cantis, Villagarcía, Carril, Cambados, Puente Cesures, Padrón, Santiago y aun de otros pueblos.

El diputado á Cortes por Caldas y Director General de Comunicaciones excelentísimo Sr. D. Bernardo Sigasta llegó ayer en el tren correo para saludar al señor don Laureano Salgado.

Al reiterar nuestro pésame al viudo y familia de la finada sinceramente deseamos que las nuevas y sinceras demostraciones de consideración y aprecio que en estos momentos están recibiendo les sirvan de consuelo y lenitivo.

Todos los Médicos conocen la composición de la Hemoglobina Asimilable Stengre y saben es un aperitivo reconstituyente.—Venta Farmacias.—Stengre, Cartagena.

Todas las misas de hora y hora y media que se celebren mañana día 13 del corriente en la Capilla General de Animas, serán aplicadas por el eterno descanso del joven alumno de 5.ª año de medicina, D. Jesús Pintos Miguez (Q. E. G. E.).

La familia ruega á sus amigos y personas piadosas se dignen asistir á alguna de dichas misas por lo cual les anticipan gracias.

La matanza de ayer en el macelo fué de tres vacas y 19 terneros que arrojaron 1.510 kilos de carne.

Llegó á esta ciudad el propagandista católico Sr. López Vivígo que mañana dará una conferencia en el Patronato de de los Luises la cual será por invitación.

EL pueblo y el Ejército

Regimiento de Infantería Zaragoza número 12
Con motivo de las Escuelas Prácticas que ha realizado este cuerpo y del recibimiento que le fué tributado á su paso por Cesures y la Estrada se han cambiado entre el regimiento y los ayuntamientos respectivos las afectuosas comunicaciones que se insertan á continuación.

Oficio del Sr. Coronel Hernández al ayuntamiento de Valga.
Hay un membrete que dice: Regimiento de Infantería Zaragoza núm. 12, núm. 1445.

Terminadas las Escuelas Prácticas que venía realizando este regimiento, me apresuro gustoso á cumplir con el grato deber de manifestar á V. como representante del digno y patriótico ayuntamiento de Valga, la expresión de nuestra profunda gratitud por el recibimiento que los vecinos del mismo nos han dispensado á nuestro paso por esa población el día 23 del pasado.

De ese recibimiento tan cariñoso como espléndido, que no encuentro palabras suficientemente expresivas para encomiar guardaremos siempre un recuerdo gratísimo é inolvidable. Los obsequios tributados á este Regimiento los recibe al mismo tiempo el ejército entero de quien somos modestos representantes y cómo el ejército es á su vez emblema y representación de la patria esos obsequios por nosotros recibidos tienen la significación más grande y elevada puesto que son la expresión de sentimientos patrióticos muy acentuados y de la unión y fraternidad que existe entre el elemento civil y militar, unión que hacemos votos fervientes para que se afirme y consolide para conseguir con ella en el porvenir la prosperidad y la grandeza de nuestra Patria, grandeza y prosperidad á que tiene derecho por la nobleza de sus hijos, por las gloriosas tradiciones de su historia y por el valor abnegado de sus soldados.—Reitero pues á V., al digno Ayuntamiento de su presidencia y á todos los vecinos de Cesures en general, el agradecimiento que tan generosa noble y patriótica conducta nos inspira, y le participo que con esta fecha me dirijo al Excmo. Sr. Capitán General dándole cuenta de ella para que á su vez lo haga al Gobierno de S. M. y éste adopte la determinación que crea oportuna. Dios guarde á V. muchos años. Santiago 4 de Octubre de 1910, el coronel.—Francisco Hernández.

Oficio del Sr. Alcalde de Valga, contestando al anterior:
Hay un membrete que dice: Alcaldía Constitucional de Valga, Núm. 236. Al acusar á usted recibo de su atento oficio fecha 4 de los corrientes, me complace en comunicarle que este Ayuntamiento en Sesión que celebró ayer bajo mi presidencia, acordó consignar en acta la satisfacción que le produjo el que usted y las fuerzas del Regimiento de su digno mando esten satisfechas de las insignificantes pero merecidas atenciones que con ellas se tuvo en este pueblo, el que siente verdadero orgullo en cumplir con los sagrados deberes que la Patria impone, recibiendo de la mejor manera posible el más genuino de sus representantes cual es el heroico Ejército Español. Dios guarde á usted muchos años, Valga 9 de Octubre de 1910.—Manuel Otero.

Oficio del Sr. Coronel al Sr. Alcalde de la Estrada.
Hay un membrete que dice: Regimiento de Infantería Zaragoza, núm. 12, Núm. 1463. Una vez terminadas las Escuelas prácticas que venía realizando este Regimiento no puedo menos de cumplir el grato deber de expresar á usted, á los señores que componen esa corporación municipal y á todo el vecindario de esa hospitalaria Villa, en mi nombre y en el de todos los jefes y oficiales de este Regimiento, la expresión sincera de nuestra profunda gratitud por las atenciones y obsequios dispensados por todos á la fuerza de este Cuerpo durante nuestra permanencia en esa localidad, obsequios y atenciones que ponen de relieve una vez mas los sentimientos patrióticos de de usted, de ese Concejo que tan acertadamente preside, y del pueblo de que son genuina y legítima representación. Dios guarde á usted muchos años. Santiago 5 Octubre de 1910.—El Coronel Francisco Hernández.

Oficio del Sr. Alcalde de la Estrada contestando al anterior:
Hay un sello que dice: Alcaldía de Estrada, Núm. 492.

Mucho agradece este Ayuntamiento y su vecindario, las frases de afecto que contiene la atenta comunicación de usted número 1463, de 5 del actual, aunque tenga que lamentar no haber podido evitar, por carecer de elementos, la estrechez de alojamiento y otras debidas y merecidas atenciones.—Ruego á usted, y lo mismo á todo su personal de su valeroso é ilustrado Regimiento, nuestro afectuoso saludo.—Dios guarde á usted muchos años.—Estrada 7 de Octubre de 1910.—José Otero.

La señorita doña Concepción Roafoff, maestra de la escuela de párvulos de Oren-

se, que esta ciudad obtuvo por oposición hace muy pocos años, acaba de obtener en Escuela Superior del Magisterio de Madrid el número seis entre bastantes opositoras que no han tenido la fortuna de ver premiados sus desvelos como aquella profesora á la cual felicitamos así como á su familia residente en Orense.

Dicen de Villagarcía que naufragó ayer una dorna que al chocar con unos bajos se le abrió el fondo.

Se han ahogado tres mujeres. El patrón, Ramón García pudo salvarse, lo mismo que los dos marineros que la acompañaban.

Cine Fraga

Terminadas las grandes referencias que la Empresa realizó en este favorecido Pabellón, reanudará mañana las funciones cinematográficas.

Anúnciase con tal motivo 2 importantes debuts de la ballarina Mariucha y del intrepido ciclista Guiter ambos artistas notabilísimos.

La Mariucha, reina del arte coreográfico viene precipitada de gran fama, su trabajo fino y en presentación lujosa no tienen rival.

Guiter el ranombradísimo ciclista decorado con 10 premios de los grandes. Macho celebrados en París y Alemania, llevará muchísimos admiradores.

Mañana se estrenará la suntuosa decoración obra del laureado escenógrafo don Camilo Díez.

TOS FERINA desparece casi instantáneamente con el PECTORAL GARDNI.

Observatorio Meteorológico

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes barometric height, maximum temperature, etc.

Boletín religioso

SANTOS DEL DIA DE MAÑANA

Santa Teresa de Jesús Virgen, Doct. y fund.; Aurelia, vg., y Tecl., abs.; sntos. Fortunato, Agileo y Bruno, mrs.; Severo y Antioco, cfs.

Fué esta santa la maravilla de su siglo, y es hoy la admiración del orbe cristiano. Nació en Avila el año de 1515. Sus padres fueron distinguidos por su nobleza, y muchas por su vida cristiana y por su grande piedad. Desde los primeros años mostró Teresa una capacidad superior, una inclinación natural á todo lo bueno y la mas tierna devoción á la santísima Virgen. Era muy aficionado el padre á libros espirituales, y todos los días hacía que se leyese la vida de algun santo delante de la familia. Los ejemplos, que ofrecia esa lectura, la conmovieron de suerte, que en union de un hermano marchó secretamente de la casa paterna para ir á tierra de moros en busca de martirio. Detenido y restituído á sus padres, continuó progresando en virtud y piedad hasta los doce años, en que perdió á su madre, y comenzó á tomar gusto en leer libros de novelas. En estos aprendió la inteligencia de las galas, á la profanidad, á sobrellevar, á brillar, y en fin el deseo de ser amada. Se acabó el espíritu de fevor y devoción, e inocente corrió grandísimos peligros. No teniendo su padre esta transformación, la llevó en caso de seguir á un convento de agustinos. A los pocos días sintió poseido su corazón de sumo disgusto y de un vivo dolor de todas sus vanidades, y recobróron en ella su fuerza las virtuosas inclinaciones de los primeros años. Victoriosa de todas las dificultades y combates entró en el convento de carmelitas de Avila el año de 1535. Apenas recibió el hábito religioso, se inclinó su corazón en las llamas del mas puro y mas abrasado amor, recompensando al Señor con una inundación de gracias la victoria que acababa de conseguir. Ninguna dificultad encontraba en el ejercicio de las mas heroicas virtudes, y buscaba con ansia los desprecios, abatimientos y mortificaciones. Después de varias vicisitudes halló eleuada á un grado tan sublime de contemplación, que algunos la creyeron ilusa. Estableció la reforma de su orden á pesar de las muchas contrariedades que se le suscitaron, y promovió la de los carmelitas descalzos hasta darles los estatutos que habian de observar. No hubo santa mas ilustrada en los caminos de Dios, ni que poseyese conciencia de los santos en mas alto grado de perfección, ni que fuese dotada de mas claridad y celestial sabiduría sobre el sólido cimiento de una profunda humildad. Para obediencia dió al público tantas muestras como obras escribió. Estas son el mejor retrato de su vida de su virtud, de sus blimes, y un tesoro inestimable con que quiso el Espíritu santo enriquecer su Iglesia. Teresa de Jesus fué propuesta durante su vida como un modelo de santidad y de caridad inspirada. Murió en el año de 1582.

GACETILLAS

Peinadora

Ofrece sus servicios á las Sras. y señoras de esta población entera dedicada al arte del peinado en varias pitales.

RUA SAN PEDRO, 31.

BRONQUITIS con el PECTORAL GARDNI desaparece á las primeras tomas.

TELEGRAMAS

Resoluciones de Cortes CONGRESO

Madrid 11 (18). Después de varios ruegos de interés y de jurar el cargo...

ORDEN DEL DIA

Se acordó el debate político. Se acuerda el Sr. Azcárate para alu-

...de que la preocupación de los republicanos consiste en el miedo por...

...duda influye en él—dice— Moral cayó acusado de estar...

...diendo por ello terreno en Canalejas debió ofren-

...después de los sucesos de Por- acentuar su política radical...

...promisos con los enemigos de la conjunción de los...

...dice que sólo fué un trabajo el que Pablo Igle-

...que la aspiración de los republicanos dentro de la conjunción,

...relativo a la lucha entre el trabajo discrepan los...

...de los republicanos, pe- los auxilian a los huelguistas...

...es de justicia. Se pasa de la huelga de Bilbao.

...que la huelga de Vizcaya es de carácter político.

...que fué buscando una solución para la huelga.

...al socialista Mora por sus ideas en favor de la solución.

...también al gobernador de que opina igual que Salme-

...las revoluciones no deben ser revolucionario—agrega—co-

...fueron Canalejas, Castelar y esclarecidos patrióticos.

...que han desaparecido partidos legales é ilegales.

...Sr. Canalejas debe considerarse ahora como unos apóstados y...

...rehuir nuestro contacto. Nuestra conducta se atemperará...

...conducta del Gobierno. Declaramos con él todo radicalis-

...pero iremos en contra cuando viene a la tendencia conserva-

...la reforma constitucio- la libertad de cultos y la...

...de los senadores vitali- por derecho propio.

...enemigo de los atentados y las violencias.

...calificativo de faccio- aplicado a los manifestantes...

...que injuria al Sr. Canalejas desacato al poder.

...que no existe la cues- religiosa.

...el fanatismo religioso el peor de todos los males y...

...debe combatirse. Termina diciendo que quiere un...

...para que se respete la carapula ó que se prescindá de...

...el Sr. Canalejas. Se lamenta de que se hable de re-

...aciones sin fin práctico, per- nando y perjudicando la tranqui-

...del país y obligando al Go- a movilizar las tropas.

...Sr. Soriano: Ya se ve que ha- yer con el Sr. Maura. Son pa-

...de Sr. Lacierva. (Grandes rios).

...de Romanones llama al Sr. Soriano.

...que el Sr. Canalejas afirmando la huelga general con que se...

si no cumplierse mis promesas, pero para desarrollarlas requiero el concurso de todos, derechas é izquierdas.

Retifica el Sr. Azcárate. Niega que tengan finalidad política las actuales huelgas.

Afirma que en ningún país se han resuelto las huelgas mejor que en Bilbao.

Censura a los patronos. Afirma que la secularización de los cementerios y de la enseñanza...

y algunas otras reformas análogas pueden hacerse sin reformar la Constitución.

Ratifica cuando ha dicho en el mitin de Murcia.

Interviene Pablo Iglesias. Dice que no habla en nombre de conjunción republicana socialista.

Declara que le produjo asombro el discurso de Canalejas atacando a las derechas y a las izquierdas.

Rechaza los ataques emboscados que le ha dirigido, especialmente de que viva a costa de los obreros...

y de que se ampare en la inmunidad parlamentaria. Recuerda las veces que estuvo...

encarcelado por defender el derecho de asociación y cumplir siempre con su deber.

Añade que éste lo cumplirá siempre, sea ó no diputado. Niega finalidad política a las...

huelgas mantenidas. Los huelguistas pedían menos en estas circunstancias que en...

otras. Defiende a Perezagua. Recuerda la huelga que resolvió...

el general Loma, amenazando a los patronos con retirar las fuer-

zas que custodiaban fábricas y minas. Posteriormente—agrega—el...

general Zappino apeló al mismo recurso, cesando así las explotaciones indignas.

Defiende la huelga general en España para casos extremos. Cuando mandaba Maura camina-

bamos hacia ella. Si en Bilbao hubiese habido derramamiento de sangre, en ese...

caso vendría la huelga general. Respeto a la expansión de España...

en el Rif, considera que no debemos hacer allí nada. Las energías hacen falta aquí—...

dice. Declara que la conjunción no puede prestarle apoyo a Canalejas...

pues no olvida como éste ha subido al Poder. No tiene confianza en sus promesas...

porque el régimen nada le dejará hacer. El pueblo se educa—agrega—y aprende el papel que desempe-

ñamos en la política. (Bien, en los republicanos.) Habla nuevamente el Sr. Canalejas.

Manifiesta que el partido socialista ha venido al Parlamento para ofender al ejército y provocar otros trastornos perjudiciales para la patria.

(Los republicanos protestan y la mayoría aplaude.) No puedo oír con paciencia—dice— ciertas provocaciones; más valdrá...

que dominasen los sentimientos humanitarios y que no se empleen en estas luchas fuerzas que podrían servir para alentar al Gobierno.

Reconoce que el ideal sería que los Gobiernos no empleasen las tropas en las luchas entre el capital y el trabajo, pero tampoco deben éstas aprovecharse para producir alteraciones.

Declara que no puede España ceder ante la amenaza de la huelga general. Con ella y sin ella no dejará de cumplir sus deberes ante el mundo. (Grandes aplausos)

Trata de las huelgas, insistiendo en que son políticas. Examina el problema proletario. Con esas campañas se puede debilitar nuestra fuerza para fortalecer otras en África.

Termina haciendo protesta de consideración personal a Pablo Iglesias. Rectifica Pablo Iglesias. Debeis esperar pacientes—dice— esta clase de razonamientos, pues eso es el pensamiento del partido obrero.

Si creis que nuestra campaña va en contra de los intereses del país, yo creo lo contrario, pues sacándole la sangre se debilita. Queremos evitar que prospere esa política de expansión territorial en Marruecos, porque no la quiere la mayor parte del país, sin derecho a que penseis que somos enemigos del interés de la patria.

Es lógico que los socialistas perseguidos se salgan de los límites legales. El general Aznar: Se pondría su señoría al frente de las huestes que hubieran de asesinar a los jefes y oficiales?

Pablo Iglesias: Nada dije de eso. Yo hablé un día de atentado... El conde de Romanones: Desgraciadamente. Sigue Pablo Iglesias calificando de desdichada la interrupción del general Aznar.

Expone la actitud del proletariado ante los patronos.

Dice que es difícil que haya quien quiera más al país que él y que la clase trabajadora.

Rectifican brevemente los señores Canalejas y Pablo Iglesias. Dase por terminado el debate.

EL «ORDEN» EN LISBOA

Matando frailes

Madrid 12 (8) Un periódico de París «L'Eclair» recibió desde Lisboa un telegrama en el cual se relata la matanza de religiosos realizada ayer en aquella capital y que produce verdadero espanto.

Las noticias que se habían venido circulando de que los jesuitas y los frailes habían arrojado bombas de dinamita, desde sus conventos, sobre las tropas y el pueblo dió el resultado que era de esperar.

Ayer según esta información, cuando los religiosos expulsados se encaminaban al tren escoltados por tropas los populares comenzaron a dar gritos y a pedir sus cabezas.

Cuando ya los frailes se hallaban en la estación del Rocío, la multitud que había engrosado considerablemente, rompiendo el cerco que formará la tropa, penetró en los andenes arrollando todo esgrimiendo cuchillos, palos y pistolas.

Las tropas apenas hicieron más que recomendar prudencia pero el gentío se dedicó a matar religiosos.

Aunque el jefe de la fuerza había pedido refuerzos cuando estos llegaron ya la turba había realizado sus crímenes y desde la estación se dirigió por las calles con latas de petróleo quemando todos los conventos.

Las tropas han permanecido inactivas ante tanta salvajada. El gobierno, termina la información, se reunió haciendo pública su impresión desfavorable para los que cometieron estos crímenes.

Lotería Nacional

Premios mayores.—Números premiados.—Donde se vendieron.

Madrid 11 (13) (Recibido con retraso) En el sorteo de la Lotería obtuvieron los primeros premios los números siguientes:

Con 250.000 pesetas 14.432 Granada. Con 100.000 pesetas 574 Jaén. Con 60.000 pesetas 3.659 Lucena.

Con 6.000 pesetas 13.789 Málaga—10.833 Córdoba—16.242 Toledo—6.893—Salamanca—10.322—Sevilla—11.402—Málaga—5.339 San Sebastián—15.521 Cor-

doba—16.680 Valladolid—5.498 San Sebastián—2.298 Barcelona—8.865 San Roque 3.594 Barcelona y 14.307 Barcelona.

La vida política

Madrid 12 (14) Quizás el sábado lea en el Congreso el Sr. Canalejas el proyecto de Ley suprimiendo los Consumos.

Madrid 12 id. id. Los amigos del Sr. Mella dicen, que pronto regresará de Belgica y Alemania.

Irá a Calahorra para recoger datos é insistir en sus afirmaciones del casamiento de D. Jaime. Madrid 12 id. id.

El exauditor Sr. Macías del Real presentará su candidatura a diputado a Cortes por Barcelona en la vacante de Sol y Ortega. Madrid 12 id. id.

Se publicó la convocatoria para proveer plazas de archiveros y de un ingeniero tercero de geógrafos. Madrid 12 id. id.

Se dispuso que los excedentes de cupo llamados a filas para recibir instrucción no se les permitirá dejar de prestar este servicio por excepciones sobrevenidas. Madrid 12 id. id.

La República en Portugal

Madrid 12 (15) Dicese que no se hará tan pronto como se había dicho el reconocimiento del nuevo régimen de Portugal.

Se aguardará a que haya seguridades de afianzamiento del orden. España no será de las primeras naciones en reconocer la República, pero tampoco la última. Madrid 12 id. id.

Son inesactos los rumores que circularon de que peligran los barcos extranjeros fondeados en el Tajo.

Dijérase que el peligro estaba en un complot. Se añade que los buques están completamente seguros. Madrid 12 id. id.

El Ayuntamiento de Lisboa aprobará la moción de cambiar el nombre de Avenida de D.ª Amelia por el de Francisco Ferrer. Madrid 12 id. id.

Han sido trasladados a la fortaleza de Caxies 41 jesuitas del convento de Campolide que estaban recluidos en el cuartel de artillería. Madrid 12 id. id.

Ha sido evacuado el convento de Santo Domingo. Las educandas fueron enviadas a casas de sus padres. Madrid 12 id. id.

El ministro de Portugal cerca del Vaticano dimitió su cargo. Madrid 11 id. id.

Se abrió el cofre que en el subterráneo del convento de Quelhas estaba empotrado. Resulta que en él había depositados medallas y escapularios. Además había dos contos (dos mil duros) en monedas de oro. Madrid 12 id. id.

Reapareció en Lisboa el periódico «Correio da Noite». Publica una carta de Luciano de Castro jefe del partido progresista en la cual participa que se retira a la vida privada. Madrid 12 id. id.

Será nombrado ministro de Hacienda del gobierno provisional José Chaves. Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL DIA 17 DIA 11

5 por 100 interior... 83 35 82 70 Idem fin corte firme... 83 35 82 95 Cinco por 100 amortizable... 101 25 100 80 Nuevo amortiz. ble... 92 00 91 80

Acciones Banco de España... 448 00 448 00 B. Español Río de la Plata... 558 00 559 00 Compañía Arrend. Tabacos... 331 00 337 00

Azucares As preferentes... 79 00 00 00 Las obligaciones... 54 75 00 00 Las ordinarias... 00 00 00 00

Cambios Paris... 7 20 7 05 Londres... 27 04 27 00

Bolsa de París Exterior español... 00 00 93 40 Bolsa de Buenos Aires El precio del oro fué ayer de 127 27 127 27

Madrid 12 id. id. Hubo anoche nuevos disparos en las calles de Lisboa. En las proximidades del convento de Campolide (donde ya no vive nadie) se hicieron disparos. Las fuerzas registraron el antiguo convento y encontraron una galería de varios kilómetros de extensión (así dice el despacho) y en ella hicieron varios disparos que derribaron un artillero y a un paisano heridos. No se hallaron los agresores. Madrid 12 id. id.

El gobierno portugués tomó grandes precauciones contra Joao Franco que huyó de Italia. Primer Aniversario del Señor D. Ramon Perez Davila y Gonzalez

Colonel de Administración Militar retirado FALLECIO EL 13 DE OCTUBRE DE 1909 (Q. E. P. D.) Todas las misas que se celebren el 13 del actual en la parroquia de Arcos de Furcos; las del 17, en el altar mayor de la Capilla de Animas de esta ciudad y el Acto fúnebre, que tendrá lugar en el convento de Santa Bárbara de la Coruña el día 14, serán aplicados por su eterno descanso. Su viuda doña Concepción Casares Gil; hijas, hijo, nieta, madre política, hermanas y demás parientes RUEGAN a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios.

El telégrafo funcionó hoy con mucho retraso.

Hasta la hora de cerrar este número no hemos recibido mas que los anteriores despachos. Mencheta.

Imp. de el ECO DE SANTIAGO

ANUNCIOS

EL DIA 1.º DE OCTUBRE

darán principio las clases particulares, bajo la dirección de la profesora del Sagrado Corazón de Jesús, Srta. ISOLINA VILLA, en su casa Cuesta Vieja núm. 15.

Las señoritas que desde la edad de 14 años en adelante, deseen perfeccionarse en las asignaturas consistentes en gramática, contabilidad, lectura, escritura, y demás, pueden hablar con la profesora a las cinco de la tarde, y a las ocho de la noche. También se dan clases a las que deseen ingresar en el Magisterio.

Horas de lección; de cinco y media, a siete y media de la tarde. INSTALACION DE AGUA Y GAS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes instalaciones de agua y gas, en el Taller de D. Angel Botana, sucesor de D. Manuel Botana, y operario que fué en la traída de Aguas de Vigo.

— II Huérfanas II — SUBASTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa número 71 moderno de la Rúa del Villar de esta ciudad, inscrita en el Registro de la Propiedad. La subasta tendrá lugar el 29 de Octubre del corriente año de once a doce de la mañana en la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5, en donde informarán de precio y condiciones.

SUBASTA VOLUNTARIA Se hace de la casa número 59 de la calle de la Cuesta Nueva y número 1 de los Castaños de esta ciudad inscrita en el Registro de la Propiedad. La subasta tendrá lugar el 28 del corriente mes de Octubre de once a doce de la mañana, en la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5, en donde informarán de precio y condiciones.

VENTA VOLUNTARIA Se hace de la casa número 5 de la calle de la Trinidad (antes Intermiño de Abajo) con huerta destinada a jardín. Se compone de dos pisos y planta baja, todo en buen estado y libre de gravámenes. Informarán en el despacho del procurador Sr. Vilarelle.

ARRENDAMIENTO Se arrienda la casa y huerta núm. 22 de la Calle de San Roque. En la misma darán razón. Subasta voluntaria

El día 31 del corriente Octubre, de diez a doce de la mañana, continuará la subasta de los bienes y derechos reales que a continuación se indican: EN EL AYUNTAMIENTO DE SANTIAGO

— Una casa y horno en el barrio de San Lorenzo; el molino denominado del P. tin ó del Puente de Santo Domingo con una espiciosa casa, 24 ferrados de terreno anexo, otras dependencias entre la carretera de San Lorenzo y la de Santiago a Noya; el molino de Figuerías también con casa de vivienda y 21 ferrados de sembradura; una rueda de molino en el llamado de la Rosa; y otras varias fincas en el mismo barrio de San Lorenzo, y un agro cerrado de 15 ferrados en la Almoçiga; y las siguientes pensiones: ocho y medio ferrados de trigo en el lugar de la Escarabuña; 60 pesetas en el lugar de Meijonfrío ambos de la parroquia de San Miguel de afuera, y 27 pesetas 50 céntimos sobre el molino de La Rosa.

En el Ayuntamiento de Cambre parroquia de San Martín de Andeiro y otras, 40 ferrados de pensión foral. La subasta tendrá lugar ante el Notario D. Jesús Fernández Suárez Plazuela de San Martín, 5, por medio de pujas a la llana con arreglo a las condiciones y documentación que están de Manifiesto en la Notaría.

Casa Fuentes

FUNDADA EN 1846 Recibió esta importante casa, un colosal surtido en: Trajes para niños; últimas creaciones. Gabanes y chaquetas marineras. Como actualmente hay todos los tamaños, conviene no demoreis vuestras compras. Camisería y corbatería de Eugenio Fuentes

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. RAMON PEREZ DAVILA Y GONZALEZ

Colonel de Administración Militar retirado FALLECIO EL 13 DE OCTUBRE DE 1909 (Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebren el 13 del actual en la parroquia de Arcos de Furcos; las del 17, en el altar mayor de la Capilla de Animas de esta ciudad y el Acto fúnebre, que tendrá lugar en el convento de Santa Bárbara de la Coruña el día 14, serán aplicados por su eterno descanso.

Su viuda doña Concepción Casares Gil; hijas, hijo, nieta, madre política, hermanas y demás parientes RUEGAN a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

